
A14 責任編輯：方浩權、林蔓莉 2012年11月14日(星期三)

預計2018年啟用 更利港人北上
深地鐵8號線將通蓮塘沙頭角

目前深圳羅湖口岸、福田口岸以及蛇口口岸均已實
現地鐵接駁。據介紹，地鐵8號線連接羅湖區和

鹽田區，為中等運量線路，線路沿途將經過仙湖、弘法
寺、梧桐山、大小梅沙、東部華僑城等著名旅遊景點。
規劃之初，計劃採用普通輕軌制式，投資約4.72億元。
但2009年兩會期間，地鐵集團人大代表建議採用磁懸浮
技術建設該線路。

磁懸浮方案 待市府決定
有專家認為，中低速磁懸浮模式具有低噪音、低震動

的特點，可以實現大坡度和急轉彎，比較適合沿線地形
地勢。而有反對者則認為，磁懸浮技術不夠成熟，且帶
來的輻射和環境問題令人擔心。
范新泰指出，目前規劃有中低速磁懸浮和B型地鐵兩

種方案供選擇。其中中低速磁浮方案的起點設在文錦，
可與軌道2、5、9號線換乘，速度目標值是100公里每小

時，後者起點則設在國貿，可以與軌道1、2、5、9號線
換乘，速度目標值為每小時80公里。最終具體制式選擇
需市政府決策，地鐵線開工的時間，也仍未確定。

蓮塘片區 共設3站點
據了解，蓮塘香園圍口岸預計2015年完成並開始興

建，2018年啟用。
范新泰表示，為了滿足對蓮塘片區居民以及對蓮塘口

岸的服務，8號線一共設置了蓮塘口岸站、蓮塘西站、
蓮塘東站共三個站，其中蓮塘口岸站設於蓮塘口岸北
側。B型車方案中，蓮塘西站位於仙湖路與國威路交叉
口；蓮塘東站位於國威路與畔山路交叉口；中低速方案
中，蓮塘西站則位於仙湖路與羅沙路交叉口東側；蓮塘
東站位於羅沙路與畔山路交叉口。
此外，沙頭角口岸直徑500米範圍內，深鹽路與工業

東街交叉口的東側，也將設沙頭角站。

50年一遇暴雪 黑省路封樹折
香港文匯報訊 據新華社13日電，從11日晚開始，黑

龍江省迎來大範圍降雪天氣，多地降下今冬首場大雪，
佳木斯、鶴崗、大慶，黑河等地雪量較大。黑龍江省部
分地區的生產及生活各方面均受到嚴重影響。截至13
日，鶴崗市降雪量達到37.7毫米，氣象部門認定為50年
一遇。
據了解，暴雪造成了鶴崗市和雙鴨山市所轄區的

7,500多人受災，上百間房屋倒損，不少大棚倒塌、樹
木折斷，部分公交停運，一些出租車趁機漲價，百姓生
產生活受到嚴重影響。
高速方面，截至13日上午8時，該省境內包括出省主

幹道京哈高速在內的高速公路全部封閉，哈爾濱至同江
高速公路封閉已超過15小時；另外，哈爾濱太平國際機

場清雪得當，目前該機場所有民航班機仍可以正常起
降。
降雪造成鶴崗市大部分城區停電，供水、供暖也受到

一定程度影響。其中有169戶房屋倒塌、城區70%樹木
受損(34,000餘株樹木折斷)。暴雪導致當地損失近5億元
人民幣。
從11日到現在，冰城哈爾濱今冬第一場雨雪天氣已經

持續了兩天。記者從哈爾濱市城管局了解到，此次降
雪，哈爾濱政府共出動清冰雪環衛人員7,000餘名，清冰
雪設備500餘台。目前市區主幹街路、坡路和重要交通
節點已全部清理一遍，主幹街路將每20分鐘清掃一次。
目前該省多地降雪仍未停止。據黑龍江省氣象台13日

消息，未來3天多地仍有降雪。

香港文匯報訊 （記者 李望賢 深圳報道） 深圳在去年完成1至5號地鐵線的建設以後，正持續

加快推進軌道建設，此前公佈的地鐵9號線線路圖中已經確定在皇崗口岸設立站點。深圳市規劃

國土委市政交通處副處長范新泰昨日透露，未來8號線將設蓮塘口岸站，沙頭角口岸周邊，也將

有地鐵站點接駁，料2018年啟用，利於港人北上。

香港文匯報訊 （記者 古寧 廣州報

道） 今年光棍節電商促銷，銷售創
下新紀錄。不過，餘下的問題依然留
給了終端配送的快遞行業。由於業務
量急劇大增，廣州各大快遞再現「爆
倉」。有業內人士估計，相關配送需
一周才能消化，但估計今年影響比去
年要小。他表示，目前各快遞公司的
寄送文件、樣品、藥品等急需的快遞
服務並未受影響，表明今年光棍節網
購對快遞行業的影響有所降低。
阿里巴巴集團日前發佈數據稱，光

棍節當天全國網絡消費者24小時豪擲
191億元。浙江、廣東、江蘇、上
海、北京、四川、山東、福建、湖
北、湖南分列淘寶交易額前10位。深
圳市民一共消費4.64億，廣州市民消
費4.61億元。
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據中新社13日電 江西省交通部門11日在江西九
江長江大橋公路正橋發現一處裂縫，大橋管理部門
隨即進行局部封閉，限20噸以下車輛通行。專家組
14日將出台維修加固方案，並對橋樑實施全面普查
和檢測。該橋1993年1月建成通車，是中國目前規模
最大的柔性拱剛性樑連續栓焊鋼桁樑特大橋。

長江大橋現裂縫
局部封閉「體檢」

合肥病人砍醫護1死4傷
據中新社13日電 在安徽合肥第二附屬醫院泌尿

科，一持刀中年男子13日將5名醫護人員砍傷。其中
1名護士長不治身亡，剩下的4名傷者，有2人傷勢嚴
重，正在重症監護室搶救，其餘2人傷勢較輕。
據悉，行兇者此前在該醫院住過院，目前，行兇

者已被警方監控，警方尚未通報具體事件原因。

■黑龍江省鶴崗市遭遇50年一遇的強降雪天氣。圖為鶴

崗市居民紛紛上街清雪。 中新社

■通往案發現場的通道被封鎖。圓圖為兇案現場留

下的血 。 中新社

■深圳地鐵8號線將設蓮塘口岸站，沙頭角口岸周邊也

將有地鐵站點接駁，預計2018年啟用，利於港人北上。

資料圖片

■「行政院長」陳沖（右）13日在「立法院」表示，「行政院」、「考試院」年初已經成立

跨院小組，檢討如何改善績效。 中央社

台海新聞

空運小兩會 台爭取陸客中轉

香港文匯報訊 台灣海峽兩岸觀光旅遊協會(台旅會)
上海辦事分處15日晚上將盛大揭幕，這是台旅會繼北京
之後，在大陸所設立的第2個據點。
上海分處有3位編制內工作人員，由東北角暨宜蘭風

景管理處祕書李嘉斌擔任主任，業務範圍包括上海、江
蘇、浙江、安徽、福建和江西，這些地區的旅客約佔大
陸赴台觀光客人數的4成。
「觀光局」表示，上海分處是台旅會在大陸的第2個

據點，只負責旅遊推廣，未來還是由北京辦事處負責對
外政策的發言。

據中新社13日電　台灣「高檢署」檢察官陳玉珍涉嫌
從2000年至2006年收受電子遊戲場業者賄賂、包庇賭
博，台北地方法院13日清晨依貪污重罪且有串證之虞，
裁定收押禁見。據報道，她是被依貪污偵辦、聲請羈押
的第一位女性司法官。

台聯三階段行動
發動罷馬連署

據中央社13日電　台灣團結聯盟主席黃昆輝昨
日偕同多個民間社團，宣布發起「馬英九下台連
署」三階段罷免行動；他說，台灣不能再耗4年。
黃昆輝表示，「總統」「副總統」選舉罷免法

空有罷免之名，卻行反罷免之實，為了衝撞這樣
的「無能為力」，台聯決定發動人民力量，以三
階段方式突破僵局。第一階段在全台遍地開花，
發起「馬英九下台」公民連署；第二階段收集各
地連署名單，交給各選區選出的立法委員，要求
立委罷免總統馬英九；第三階段，台聯「立委」
將會在明年520後正式在「立法院」邀請其他
「立委」提案罷免馬英九。

台灣政府基金去年慘賠，以勞
退基金最慘，收益數負454億

元，引起外界關注，陳 在「立法
院」院會答覆民進黨「立委」劉建國
質詢表示，「金管會」與「勞委會」已
啟動機制共同調查，透過交易所、
櫃買中心進行交叉比對，了解有沒
有違法。涉及司法部分尊重檢調，
但關於行政部門，一定查到底。

早感績效不佳 或與契約有關
陳 表示，去年便有感基金委託

代操績效不佳，與契約內容有關，
他提議檢討，提報「總統府」後，
今年初與負責退撫基金操盤的「考
試院」成立跨院小組，兩院「副院
長」共同主持檢討如何改善績效、

契約操作，已開過兩三次會議。但
並非簽訂的契約不平等，而是希望
將目標要求定的更合理，使績效得
以發揮。陳 指出，比起去年，今
年基金操盤績效已經有改善。
潘世偉表示，勞退基金不會倒。

針對各行各業工資是否相同，陳
表示，目前國際上有一些國家針對
不同地區、行業、年齡，設計不同
制度，「行政院」已交付「勞委會」
進行研究。
另外，台聯「立法院」黨團提案

成立四大基金調閱委員會，民進黨
團已表態支持。國民黨團動員「立
委」出席表決因應，黨團書記長吳
育昇表示，現有國會監督機制已經
足夠。

據中通社13日電 兩岸空運小兩

會11月底、12月初將舉行空運協

商，除討論兩岸春節加班機外，台

方將積極爭取開放陸客赴台中轉

紐、澳和歐美。

台「交通部」主管毛治國(見圖)表

示，大陸上海、北京等機場均已飽

和，不敷使用，無法增加航班，使

得陸客只能到韓國仁川等機場中轉

到紐、澳、歐美。

而桃園機場今年第3季已獲得全球

國際機場協會（ACI）全球評比第11

名，因此歡迎大陸客赴台中轉。

台灣希望爭取大陸旅客赴台中轉

紐、澳和歐美，以爭取陸客赴台中

轉觀光商機，及桃園機場發展為空

運轉運中心，華航、長榮也可望受

惠陸客轉機商機。

據了解，大陸方面認為牽涉到第

三方，已超出兩岸空運領域，非民

航單位權責，因為陸客赴台轉機既

要辦入台證，又要辦前往國家的簽

證，必須獲得大陸公安出入境單位

同意。

兩院聯手調查 改善操作績效
台灣四大基金慘賠898億

香港文匯報訊　據台灣《聯合晚報》報道，台灣政府四大基

金慘賠898億元（新台幣，下同），「立委」要求調查投信養套

殺的手法。「行政院長」陳 表示，已指示「勞委會」跟「金

管會」啟動調查，一定查到底，了解事實真相。他指出「行政

院」與「考試院」已在年初成立跨院小組，由兩院副院長共同

主持召集，檢討改善基金操作績效。「勞委會」主委潘世偉

說，勞退基金一定不會倒。
台旅會上海分處15日揭幕

關中否認按摩說
稱物理治療

女檢察官涉貪污
遭收押禁見

■台灣「中華郵政」13日宣布推出「未來郵件」，寄送

日期最短15天，最長30年。現在無法親口說的話，可

經由未來信件傳遞驚喜與感動。 中央社

未

來

郵

件

據中通社13日電　台北消息：民進黨「立委」黃偉
哲、台北市「議員」童仲彥等13日召開記者會爆料指，
正在擬定「考績法」的「考試院長」關中，長期利用上
班時間，搭公務車去按摩，而且以1周3次計算，1年得
花費39萬餘元(新台幣，下同)。
對此，關中當日立即出面澄清，稱是去接受物理治療

和調理身體。至於花費金額，關中說，當時每次花費約
2,000元，也許現在有漲價，他都是一次付5,000到1萬
元，總花費大概幾萬元，但沒有像「議員」講的（39萬
元）那麼多錢。
針對「議員」對按摩店的質疑，台北「市長」郝龍斌

表示，事件將依法辦理，待了解狀況後，才能下定論。


